



GLOBAL. CUMBRE DE LA FOCAC / P 3

## China consolida su posición en el continente africano

AÑO 17 | N° 522 | VIERNES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2024

# EL MEGAFONO

[www.elmegafono.net](http://www.elmegafono.net)

GOBIERNO. PRESENTACION PRESUPUESTO 2025 / P 4-5



## Para los bonistas no hay ajuste

En el Congreso, el presidente Javier Milei ratificó el déficit cero. Sin embargo, en los primeros ocho meses, los servicios de deuda representaron un 14% de gastos y fueron el segundo ítem del total. La deuda bruta en dólares aumentó 85.268 millones de dólares y el Tesoro ya les aseguró a los acreedores el pago de sus bonos para enero.

MOVIMIENTO / P 10

**Estudiantes secundarios marcharon en conmemoración de la Noche de los Lápices**

TRABAJADORES. MOVIMIENTO OBRERO / P 6

**CGTs de la provincia convocaron a plenario**

Cuatro centrales se reunieron la semana pasada para planificar las acciones.

GLOBAL. RESERVA FEDERAL DE ESTADOS UNIDOS

# La banca privada se impuso sobre el banco central norteamericano

Lograron reducir a la mitad las exigencias de aumento de capital de respaldo.

Desde la quiebra bancaria de marzo de 2023 encabezada por el Silicon Valley Bank (SVB), la Reserva Federal de EEUU (FED) puso en estudio una serie de medidas para regular el capital bancario y reforzar la seguridad y solidez del sistema. El vicepresidente de Supervisión de la FED, Michael Barr, la Federal Deposit Insurance Corp. y la Oficina del Contralor de la Moneda propusieron en julio de ese año un aumento de las reservas de efectivo que deben tener las entidades para cubrir pérdidas y riesgos. En promedio, el aumento sería del 20%.

El lobby bancario fue tal que logró reducirlo a la mitad. Se trataba, sin embargo, de poner finalmente en práctica el último capítulo del acuerdo de Basilea III surgido como

respuesta de los entes reguladores de todo el mundo tras la crisis financiera de 2008.

Los norteamericanos ya están sujetos a requisitos más estrictos que la banca europea. La diferencia radica en que el Banco Central Europeo (BCE) aplica Basilea a todos por igual y la FED discrimina entre grandes y pequeños. Y los grandes norteamericanos lo son tanto que le han comido cuotas del mercado en el viejo continente.

Con el Citigroup, JPMorgan Chase y Bank of America a la cabeza, en julio de 2023 el sector envió una misiva rechazando la medida, advirtiendo que violaría las leyes federales y amenazando así con abrir una batalla en Tribunales.

Argumentaron que perjudicaría su competitividad a nivel

internacional y que afectaría negativamente a la economía de EEUU al restringir el flujo de crédito.

A mediados de este año, el Fondo Monetario Internacional (FMI) exploró ese mismo diagnóstico para dar cuenta justamente de la baja productividad europea y del estancamiento –comparado con EEUU– de su economía, debido a su anticuada regulación financiera.

Ahora, los europeos impulsan reformas para parecerse a los norteamericanos.

A inicios de septiembre, el mismo Barr sostuvo que “mayores exigencias de capital pueden elevar el coste de financiación de un banco”. Tras un largo y lento año de lobby, ahora son los bancos quienes se apuran un escenario desfavorable si gana Trump.

## Martín Llaryora: “La inversión de Stellantis es la noticia industrial más importante de la Argentina”.

La empresa internacional anunció su llegada a Córdoba. Permitirá la creación de más de mil nuevos puestos de trabajo.

El gobernador Martín Llaryora participó del anuncio de Stellantis, empresa que invertirá 385 millones de dólares y generará más de 1.000 puestos de trabajo en Córdoba.

La firma internacional se radica en Córdoba para producir en la Planta Industrial Ferreyra de la capital una nueva familia de vehículos, que tendrán destino internacional en un 75 por ciento.

Al mismo tiempo, después de décadas, en la provincia se volverán a fabricar motores para exportación, generando un fuerte impacto para la cadena de valor con el desarrollo de nuevos proveedores locales y beneficios en el entramado indus-

trial argentino.

El gobernador Llaryora definió el anuncio como un “hecho histórico” para la industria automotriz local. “Es la noticia industrial más importante de la Argentina, muy difícil de superar no solo por el monto, sino por una visión estratégica que ubica a Córdoba en el corazón productivo del país”.

Este anuncio de inversión millonaria por parte del grupo de empresas multinacional lleva consigo la contratación de más de 1.000 nuevos puestos de trabajo, en una primera etapa, donde el 50 por ciento serán mujeres.

Llaryora ratificó el compromiso del go-

bierno cordobés para seguir desarrollando políticas públicas que establezcan las condiciones para la radicación de nuevas empresas, creando así más posibilidades de empleos genuinos.

En ese sentido, destacó que inversiones como las de Stellantis llegan a Córdoba “porque hay un gobierno que decide apostar por la producción y mejorar la competitividad, pero también porque tenemos trabajadores calificados, empresas autopartistas comprometidas, talento cordobés, el compromiso de los empresarios cordobeses en mejorar cualquiera de las situaciones y en



adaptarse a cualquiera de las circunstancias para cumplir con sus compromisos”. El presidente de Stellantis para América del Sur, Emanuele Cappellano, calificó esta inversión como “la más importante de la industria automotriz argentina en el presente año”, y agregó que “este desarrollo llega para posicionar el polo de Córdoba como una instalación de estándar global”.

El intendente Daniel Pa-sserini valoró la posibilidad de generar puestos de trabajo y garantizó el acompañamiento municipal: “Nosotros vamos a acompañar este proceso, porque esta inversión invierte en personas”. El proyecto contempla, a su vez, la utilización de energías renovables para el proceso productivo e industrial de la planta de Córdoba.

GLOBAL. MAS DE 50 MIL MILLONES DE DOLARES EN INVERSIONES DIRECTAS

# Modernización no-Occidental para un tercio de la población mundial

Infraestructura, comercio y desarrollo militar los pilares de la 9° Cumbre de la FOCAC para fortalecer el eje sino-africano de cara a los próximos tres años.

Los días 4, 5 y 6 de septiembre se realizó una nueva Cumbre del Foro de Cooperación China-África (FOCAC) en la ciudad de Beijing. El Foro que fue creado en el año 2000, un año antes de que China ingresara oficialmente a la Organización Mundial del Comercio en noviembre de 2001, contó en esta edición con la representación de 53 países africanos, miembros de la Unión Africana, políticos y empresarios chinos y la participación del secretario general de la ONU, Antonio Guterres.

En el discurso inaugural, Xi Jinping comenzó remarcando que China está “haciendo todo lo posible para construir un gran país socialista moderno en todos los aspectos y perseguir el rejuvenecimiento nacional mediante un camino chino hacia la modernización” y agregó “África también está despertando de nuevo”. El plan estratégico fue refrendado, a su turno, por los representantes de Senegal, Mauritania, Sudáfrica, República del Congo, Nigeria y Tanzania, que hicieron uso de la palabra.

Como el lema adoptado por la Cumbre “Trabajar juntos para fomentar la modernización y construir la comunidad de futuro compartido China-África de alto nivel”, el eje fue puesto en una modernización diferente a la impuesta por Occidente, sostuvo Xi Jinping. Esto implica que sea “justa y equitativa”, “abierta y de ganancias compartidas”, “libre e integral de las personas”, “diversificada e inclusiva”, “amigable con el ecosistema”, y que tienda a la “paz y seguridad”.

## Inversiones directas

En los próximos tres años se destinarán 360.000 millones de yuanes (50.690 millones U\$D): 29.577 millones U\$D en línea de crédito, 11.268 millones U\$D en



BEIJING. HUBO MANDATARIOS DE MAS DE 50 PAISES AFRICANOS.

asistencia y 9.859 U\$D millones en inversiones de empresas chinas en el continente. Con este concepto de Modernización, China busca profundizar las inversiones que permitan consolidar la inserción de los territorios africanos a la cadena de valorización, fundamentalmente de materias primas y productos manufacturados. En todos los puntos se trata de avanzar en, por ejemplo, Zonas de Libre Comercio que faciliten la comercialización de productos agrícolas. Además de institutos en los que profesionales y técnicos en distintas áreas brindarán capacitación.

En términos poblacionales, África tiene alrededor de 1,460 millones de habitantes y China 1.430. Lo que equivale a casi un tercio de la población mundial. Si a esto se le suman los recursos naturales y humanos, se explica la potencialidad que este vínculo construido y afianzado desde la Revolución china del 49 representa para avanzar en el esquema multipolar propuesto desde China y el bloque de los BRICS, y también las alarmas para los representantes del orden occidental que se cuestiona.

## Tropas militares

Como parte de la Iniciativa de Seguridad Global (ISG) lanzada por China en 2014, el gobierno chino dio luz verde para la capacitación de militares y policías africanos en sus propias instituciones, además de ejercicios, entrenamientos y patrullas militares conjuntas en territorio africano. Decisión que busca garantizar la estabilidad y seguridad de los proyectos iniciados y por iniciar ante la persistente infiltración de grupos terroristas como Al-Qaeda y guerrillas separatistas y yihadistas.

Al término de la novena edición de la FOCAC, representantes de la OCDE –artilugio del viejo Plan Marshall– delcararon a la prensa española la necesidad de invertir en África para “atajar” las olas de migraciones. Esto forma parte de la lenta pero sostenida retirada de las viejas colonias imperiales que pierden base en sus antiguos territorios, de las cuales Francia representa el ejemplo más evidente tras los ya mencionados golpes en la franja del Sahel, que pusieron fin a décadas de saqueo y empobrecimiento.

GOBIERNO. PRESENTACION DEL PRESIDENTE EN EL CONGRESO DE LA NACION

# El presupuesto 2025 ajusta a todos, menos a los bonistas

La propuesta de Milei implica un fuerte ajuste en pos del equilibrio fiscal. Sin embargo, en sus primeros ocho meses, los servicios de deuda implicaron un 14 % de los gastos y representan el segundo ítem del total. Y la deuda bruta en dólares aumentó 85.268 millones de dólares, tres veces las reservas.

**E**l domingo pasado el presidente Javier Milei ratificó en un discurso en el Congreso de la Nación que el ajuste seguirá en pos del tan mencionado “equilibrio fiscal”. Fue en la presentación del Presupuesto 2025 ante diputados y transmitido por cadena nacional.

A lo largo de 43 minutos de discurso, Milei habló de “cepo al Estado” y de “blindar el equilibrio fiscal sin importar el escenario económico”. El presupuesto presentado prevé una inflación anual de 18,3%, un dólar para fin de 2025 de 1207 pesos y un crecimiento del 5% del PBI.

Pero además, el mandatario ratificó las decisiones políticas que ya tomó como el veto a la Ley de movilidad jubilatoria y probablemente en los próximos días el veto a la de Financiamiento Universitario, aprobada la semana pasada.

“No hay nada más empobrecedor que el déficit fiscal y nada más enriquecedor de los políticos que ese déficit fiscal. La justicia social no es justa, sino violenta, sacarles a algunos para darles a otros. Las necesidades son infinitas y los ingresos son finitos”, dijo y ratificó: “Por eso vetamos y vetaremos todos los proyectos que atenten contra el equilibrio fiscal”.

## Déficit y deuda

Milei dijo que “para cubrir ese déficit, lo primero que hacen es tomar deuda, pero como no hacen el ajuste necesario, la deuda se vuelve impagable. Y entonces, defaultean. Así es como nos convertimos en el mayor defaulteador serial del mundo”, señaló.

Entonces Milei sostuvo que “el



CONGRESO. JAVIER MILEI DIJO QUE EL DEFICIT ES EL QUE GENERA DEUDA.

default no es inocuo; caer en default lo que produce es, la ya famosa en Argentina fuga de capitales”. Allí se pudo ver un primer plano del ministro de Economía, Luis Caputo no muy a gusto con esa declaración.

Caputo, bajo la gestión de Macri, fue funcionario en Economía y el Banco Central de la República Argentina (BCRA) cuando se produjo una “fuga” de 86.000 millones de dólares, según calculó el propio BCRA.

Para Milei la “deuda es producto del déficit” entonces “la emisión monetaria es producto del déficit, la inflación es producto de financiar el déficit con emisión, y la destrucción del capital es producto del endeudamiento que genera el déficit. Por lo tanto, la pobreza y la indigencia son producto del déficit”.

## Ajuste para todos

En el presupuesto 2025, por caso, mientras el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) había solicitado un presupuesto de 7,2 billones para atender los gastos salariales y de funcionamiento; la respuesta del Gobierno fue casi la mitad: una asignación anual de 3,8 billones.

Lo que el gobierno proyecta para 2025 no es muy diferente a lo que ejecuta.

En los primeros ocho meses, “se detectaron fuertes ajustes en la Superintendencia de Servicios de Salud (-45%), ANMAT (-18%), hospitales nacionales, e incluso en el Instituto Nacional del Cáncer (-9%) y la Agencia Nacional de Discapacidad (-23%)”, indicaron desde el Centro de Economía Política Argentina (CEPA).

En ese informe, también indicaron

## "NO EXISTE SALDO COMERCIAL"

“El presupuesto no ofrece una solución concreta sobre cómo se logrará cumplir con los compromisos financieros. No existe saldo comercial suficiente para afrontar las obligaciones que Argentina tiene el próximo año, por más que se implementen estrictas reglas fiscales o ajustes disciplinantes”, indicó el Instituto de Estudios y Formación (IEF) de la CTA-A. En un análisis titulado “Discurso para los acreedores y presupuesto para la gilada”, indicaron que el año 2025 Argentina enfrenta vencimientos de intereses de deuda en moneda extranjera por 8.947 millones de dólares. Si se suman también los vencimientos de capital de los acreedores externos el monto total asciende 14.500 millones de dólares.



MES	STOCK DE DEUDA	DIFERENCIA C/ MES ANTERIOR
DICIEMBRE 2023	<b>370.664</b>	
ENERO	<b>381.272</b>	<b>+10.608</b>
FEBRERO	<b>386.537</b>	<b>+5.265</b>
MARZO	<b>403.044</b>	<b>+16.507</b>
ABRIL	<b>414.056</b>	<b>+11.012</b>
MAYO	<b>435.674</b>	<b>+21.618</b>
JUNIO	<b>442.505</b>	<b>+6.828</b>
JULIO	<b>452.071</b>	<b>+9.566</b>
AGOSTO	<b>455.935</b>	<b>+3.864</b>
		<b>85.268</b>

\*FUENTE: MINISTERIO DE ECONOMIA.  
\*DEUDA BRUTA EN MILLONES DE DOLARES.

que los organismos de la Seguridad Social están sufriendo fuertes recortes en la ejecución de sus partidas presupuestarias. “En el caso de la ANSES, organismo responsable de la Seguridad Social, el recorte llega al -18% respecto al año pasado. También se detectaron recortes del 69% en el INAES; y del 42% en la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia”.

### Para la deuda sí hay plata

CEPA indicó que este año “hay un gran peso de los servicios de deuda pública dentro de la estructura de gastos, de tal forma que dicha función representó nada menos que el 14% del total de gastos” y es el segundo ítem del total del gasto. Si de endeudamiento se trata, el stock de deuda bruta en dólares del Tesoro pasó de 370.664 millones en diciembre de 2023 a 455.935

millones en agosto. Como se puede ver en el gráfico, todos los meses hubo aumento de deuda bruta en dólares y la suma es de 85.268 millones de dólares; tres veces las reservas del BCRA y dos veces la deuda que contrajo Macri con el Fondo Monetario Internacional (FMI), siendo la más grande de la historia de este organismo con un país.

Pero como si esto fuera poco, el pasado 12 de septiembre el Gobierno, a través del Tesoro, en un guiño a los acreedores concretó la compra al BCRA de 1.528 millones de dólares que se utilizarán para pagar el próximo vencimiento de intereses de los títulos de deuda externa, pautado recién para enero. ¿Entonces? Para los bonistas y la deuda sí hay plata.

## GOBIERNO

### La CNV flexibilizó el mercado de capitales



La Comisión Nacional de Valores (CNV) flexibilizó el acceso al mercado de capitales con dos modificaciones. Por un lado, flexibilizó la limitación para dar curso y/o liquidar operaciones de venta de valores negociables con liquidación en moneda extranjera (tanto en jurisdicción local como en jurisdicción extranjera), cuando los clientes mantengan, en moneda extranjera, posiciones tomadoras de cauciones y/o pases y/o cualquier tipo de financiamiento a través de operaciones en el ámbito del mercado de capitales. Esta medida había sido tomada en mayo del 2023, cuando el Gobierno anterior impidió a las sociedades de bolsa cursar operaciones de CCL o MEP a clientes que tengan cauciones o pases, cualquiera sea la moneda de liquidación. Por el otro, se eliminó la necesidad de preaviso de cinco días, en las operaciones mayores a los 200 millones de pesos para residentes y en las operaciones en general para no residentes. El presidente de la CNV, Roberto Silva, destacó que “se está trabajando a diario para levantar restricciones en el mercado de capitales” y que “es muy importante para este Directorio quitar las trabas que aún existen en las operaciones”.

**TRABAJADORES.** DISCUTIRAN SOBRE LA SITUACION ECONOMICA Y SOCIAL

# Convocan a un plenario de las CGT regionales de Córdoba

Las cuatro CGT normalizadas se reunieron y convocaron a debatir en Bell Ville el próximo 4 de octubre.

**L**as cuatro regionales de CGT de Córdoba normalizadas se reunieron y convocaron a un plenario provincial para el próximo 4 de octubre. Lo hicieron en la ciudad de Villa Nueva. Participaron dirigentes de la capital provincial, de Villa María, Bell Ville y Río Cuarto. “Creo que no nos queda más que la lucha y la manifestación en la calle”, aseguró Edgardo Garmendia, de la Regional Villa María y de AOITA.

Según Rubén Urbano, secretario general de la UOM y de la Regional Córdoba, “tenemos que mostrar un poco de rebeldía respecto de todas estas decisiones que se están tomando a nivel nacional y que nos están destruyendo”.

Julio Chávez, dirigente del Sindicato de Luz y Fuerza, aseguró que “tenemos sobrados motivos para poder trabajar y poder contrarrestar todo lo que viene sucediendo”.

En el encuentro se elaboró un documento por la negación de la cámara empresarial FETAP a brindar el servicio de transporte para estudiantes por falta de pago por parte del gobierno provincial.

Las regionales afirmaron que esta medida “significa un ataque directo los estudiantes de todo el territorio provincial”. Las centrales aseguraron “sin boleto educativo gratuito no hay educación”. Y reclamaron “basta de ajustar a estudiantes y trabajadores”.

Se abordó la realidad social, económica y política que atraviesan los trabajadores.

En ese marco se definió la convocatoria al plenario provincial que se realizará en la ciudad de Bell Ville.



REUNIDOS EN VILLA NUEVA PARA PLANIFICAR EL ENCUENTRO EN BELL VILLE.

**Julio Chávez, CGT Regional Río Cuarto**



“Lo más importante es que nos juntamos cuatro regionales de CGT de la provincia de Córdoba. Se analizaron distintos temas. No estuvo ajeno lo que está sucediendo a nivel general, la realidad. La confirmación del veto por parte del gobierno nacional. También estaba el tema del transporte estudiantil. Sacamos un comunicado en nombre de las cuatro regionales rechazando y solicitando que se restableciera el beneficio para todos los estudiantes.

Tenemos sobrados motivos para poder trabajar y poder contrarrestar todo lo que viene sucediendo”.

**Edgardo Garmendia, CGT Regional V. María**



**-¿Cómo evalúa la reunión de las CGT regionales?**

-Hay necesidad de un plenario de CGT Regionales de la provincia para tratar todos los temas que nos golpean de lleno.

**-¿Hay posibilidades de revertir las políticas del Gobierno Nacional?**

-Por lo que estamos viendo las intenciones son de ajustar. Lo dijo en Sociedad Rural: “voy a achicar el Estado para engrandecer los bolsillos de ustedes”. Hay una transferencia de recursos desde los más débiles, los más desprotegidos hacia los más poderosos. Creo que no nos queda más que la lucha y la manifestación en la calle.

## Pablo Aravena, secretario adjunto CGT Regional Bell Ville



### -¿Cómo evalúa la reunión de las CGT regionales?

-La idea es construir una agenda común de los trabajadores. La idea es trabajar en conjunto sobre el tema de salud. Tiene que ver con la reforma laboral, la situación de los jubilados, la pérdida de derechos por la Ley Bases. Queremos analizarlo desde una mirada global porque cada uno lo está analizando desde su sector y es difícil de sostener por los avances del Gobierno. Otro tema importante es el de la Secretaría de Trabajo de la provincia, la falta de inspectores, buscar una forma de poder controlar el trabajo informal dado que el 40% lo genera el Estado. Además elaborar un documento y fijar un plan de acción que tenga que ver con la concientización sobre la pérdida de derechos laborales.

### -¿Hay posibilidades de revertir las políticas del Gobierno Nacional?

-Lo primero es que despierten los trabajadores de dónde están. El liberalismo nunca ha resultado favorable para los trabajadores. Hay que mostrar que más allá que bajó la inflación, hay una gran recesión. Y si hay recesión no se crean fuentes de trabajo, y si no se crean fuentes de trabajo no hay salario. Y si no hay salario no hay consumo. Hay que incentivar la participación y el involucrarse en lo que pasa. En algunas universidades vemos que hay sectores estudiantiles que ven que hace falta participar para cambiar el país.

## Rubén Urbano, CGT Regional Córdoba



### -¿Cómo evalúa la reunión de las CGT regionales?

-Tuvimos una reunión muy positiva. Necesitamos que la Secretaría de Trabajo atienda los reclamos. Hicimos un punteo para plasmar en un documento el día 4 de octubre cuando nos reunamos. El Gobierno provincial puede hacer poco. Pero necesitamos que Llaroyra se comprometa con nosotros, que no va a ir a seguir firmando acuerdos, pactos y todo lo que va en desmedro de los trabajadores. La Ley Bases va contra los trabajadores.

### -¿Cuáles son las expectativas en relación al Gobierno Nacional?

-Pocas, muy pocas. No hay expectativas de que cambie algo. No hemos podido ni siquiera cambiar el veto por los jubilados. Lo peor que nos puede pasar es que nos quedemos sentados y no hagamos absolutamente nada. Tenemos que mostrar un poco de rebeldía respecto de todas estas decisiones que se están tomando a nivel nacional y que nos están destruyendo.

### -¿Cómo repercute el límite del 2% en las discusiones paritarias?

-Hablan de la libertad y nos ponen un techo del 2% en paritarias cuando la inflación es superior al 4% según el IPC. No tenemos libertad para discutir con los empresarios y no homologan acuerdos que superen ese 2% que ellos mismos han puesto.

## TRABAJADORES

## Las dos CTA anunciaron su reunificación



**H**ugo Yasky, secretario general de la CTA de los Trabajadores y Hugo Godoy, secretario general de la CTA Autónoma, anunciaron su reunificación en una única CTA, tras 15 años de distanciamiento.

Según Yasky es “la necesidad de consolidar un núcleo que dentro del sindicalismo plantee con absoluta claridad que con este Gobierno no cabe otra posibilidad que confrontar”.

Para el dirigente “estamos viendo la crueldad sistemática con que la política económica elige como blanco a los sectores populares, jubilados, maestros, universitarios, trabajadores, despidos en el sector público. Frente a eso dijimos, las dos CTA formamos parte de una misma vertiente, incluso cuando nuestros gremios estaban en la CGT. A principios de los 90 intentamos dar una lucha, ahí se forma la CTA porque los que decidieron acordar con Menem nos soltaron la mano. Es volver a reconstituir ese núcleo. El movimiento sindical tiene que estar en la calle y no le puede soltar la mano a nadie”.

Hugo Godoy planteó que se trata de “un proceso muy rico porque es evidente el fraccionamiento que existe en la sociedad argentina y es una estrategia del poder efectivizarlo también en el seno de la clase trabajadora”.

“Es una tarea de responsabilidad histórica, de sostenerse en la convicción de resistencia para ponerle límite a este Gobierno que está llevando adelante una reforma constitucional decreto tras decreto, veto tras veto, y que nos obliga como ciudadanos a ponerle límite a esta avanzada antidemocrática a ponerle límite, especialmente por los que menos tienen”, agregó Godoy.

[ editorial ]

## Los que sí cobrarán con aumento

**E**l Gobierno dejó en claro para quién es el esfuerzo de conseguir el tan mencionado equilibrio fiscal. Los bonistas y los acreedores de deuda tienen asegurado el pago con dólares ya comprados por el Tesoro al Banco Central de la República Argentina (BCRA).

Muchos compatriotas no tienen asegurado si podrán cubrir lo mínimo para vivir este mes, por ejemplo. Los jubilados no cubren con sus haberes los medicamentos y los docentes universitarios están con los salarios más bajos en los últimos cuarenta años.

Ambos sectores, con leyes aprobadas por el Congreso, son perjudicados porque el presidente vetó y vetará todo lo que atente contra el equilibrio. Salvo, vale aclarar, lo destinado a la deuda externa principalmente.

Un 14 % de los gastos de estos meses son servicios de deuda y representan el segundo ítem del total. La deuda bruta aumentó 85.268 millones de dólares.

Entonces queda claro que ese equilibrio fiscal tiene un solo destinatario. Se trata de un grupo minúsculo de acreedores (bonistas) que necesitan cobrar en dólares bonos que el mismo gobierno emitió en todos estos meses de la mano de Luis Caputo.

Ellos sí cobrarán, con aumento, los instrumentos emitidos por el gobierno nacional.

[ dato ]

## CAÍDA DEL 1,7% DE LA ACTIVIDAD

Según el informe "avance del nivel de actividad" publicado este miércoles por el INDEC, entre abril y junio la economía cayó 1,7% tanto de manera interanual como en relación al período enero-marzo de este año. De este modo, el Producto Bruto Interno (PBI) argentino se contrajo un 3,4% en la primera mitad de 2024, respecto del mismo período de 2023.

Al menor nivel de PBI, se le sumó la baja del 22,5% en las importaciones de bienes y servicios reales, la oferta global anotó una caída anual del 6,4% en el segundo trimestre.

A nivel sectorial, las variaciones negativas más importantes se verificaron en la industria manufacturera (-17,4%), el comercio (-15,7%) y la construcción (-22,2%), destacándose también el retroceso en intermediación financiera.

El agro arrojó una mejora del 81,2% y logró amortiguar la contracción general, aunque se compara con la baja base de comparación por la sequía de 2023. El sector de minería e hidrocarburos fue el segundo que más incidencia positiva tuvo en el PBI, con un incremento del 6,6% en su actividad.

Desde el lado de la demanda agregada, fue la inversión la que exhibió el mayor deterioro, con un desplome del 29,4% respecto del segundo trimestre de 2023.

El consumo cayó 9,8%, y el gasto público lo hizo en un 6%, mientras que las exportaciones tuvieron un salto del 31,4%.

Con estos números, la economía sumó su tercer trimestre consecutivo en recesión.

## 1,1 MILLONES DESOCUPADOS

El INDEC publicó el informe de "Mercado de trabajo. Tasas e indicadores socioeconómicos (EPH)" del Segundo trimestre de 2024. Allí informó que la tasa de desocupación alcanzó el 7,6% llegando así a un millón setecientas mil personas. Fue mayor al 6,2% del mismo período del año pasado, pero estuvo levemente por debajo del 7,7% del primer trimestre de este año.

En un año, se sumaron a esa condición casi 360.000 trabajadores si se proyectan los datos del organismo a todo el país.

La tasa de subocupación marcó el 11,8% de la población económicamente activa (PEA - 48,5% de la población total), mientras que los otros ocupados demandantes y los otros ocupados no demandantes disponibles alcanzaron, en conjunto, el 10,3% de la PEA.

## EL MINISTERIO DE ECONOMIA INFORMA SUPERAVIT PRIMARIO DE 899.660 MILLONES DE PESOS

El Ministerio de Economía informó que en agosto, el Sector Público Nacional (SPN) registró un resultado primario de 899.660 millones de pesos y un superávit financiero de 3.531 millones de pesos, luego del pago de intereses por 896.130 millones de pesos.

"El superávit financiero alcanzado el mes pasado contrasta con el déficit registrado en agosto de 2023, que a precios actuales fue equivalente a casi 1.300.000 millones de pesos", indicó el Palacio de Hacienda.

El SPN acumuló en los primeros ocho meses del año un superávit financiero de aproximadamente 0,4% del PIB (superávit primario de aproximadamente 1,5% del PIB). "De esta forma se continúa consolidando el ancla fiscal del programa de gobierno", informó la cartera.

Los datos oficiales indican que los ingresos totales en el mes alcanzaron los 8.7 billones de pesos con un incremento del 89,8% interanual.

En lo que respecta a la recaudación tributaria, se registró una suba de 199,6% explicada por el Impuesto PAIS y los ingresos correspondientes a los Aportes y Contribuciones a la Seguridad Social (215%) y a los Derechos de Exportación (317,4%).

**EL MEGAFONO**AÑO 17 - Nº 522  
VIERNES 20 · 09 · 2024

EDITADO POR COOPERATIVA DE TRABAJO BASES LTDA. MATRICULA INAES 34.573. REDACCION: SADI CARNOT 9, 5800 RIO CUARTO, CORDOBA, ARGENTINA. CEL. +54 9 358 4396849. DISTRIBUCION GRATUITA EN 400 PUNTOS DE ENTREGA Y POR SUSCRIPCION A DOMICILIO.

WWW.ELMEGAFONO.NET  
ELMEGAFONONET@GMAIL.COM

TRABAJADORES. EL 4 Y 5 DE OCTUBRE EN CRUZ DEL EJE

# En emergencia, el CISPREN convoca a su congreso provincial

El objetivo es profundizar la organización para continuar con la acción colectiva ante el ajuste.

Quienes trabajamos en la prensa y la comunicación en la provincia vemos como día a día se profundiza la emergencia y la crisis en el sector”, comienza el comunicado de convocatoria al encuentro. Al analizar la situación del sector sostienen que “hemos perdido más del 80% del poder adquisitivo en 8 meses, desfinancian a los medios cooperativos, autogestivos y comunitarios (CAC), vacían a los medios públicos (Telam, TV Pública, Radio Nacional y los SRT de la Universidad Nacional de Córdoba)”. Con el objetivo de profundizar “la organización que venimos empujando desde el Cispren” invitan a participar del congreso para continuar con la acción colectiva.

En este marco difundieron un documento detallando la situación de emergencia que atraviesan como trabajadores de prensa y la comunicación.

“El cierre de la agencia de noticias Télam, el silenciamiento de Radio Nacional y la TV Pública, el ajuste y desguace de nuestros Servicios de Radio y Televisión (SRT) de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) junto con la desfinanciación sistemática de los medios autogestivos, la precarización y la flexibilización laboral en los medios privados con salarios de hambre por debajo de la línea de la indigencia: Representan un vaciamiento sin precedentes”.

Nos encontramos en medio de una tormenta con consecuencias terribles en materia informativa que afectan a la sociedad en su conjunto y cuyos responsables son las autoridades de los gobiernos de



turno tanto a nivel nacional, provincial y de la UNC.

La emergencia “no solo es en relación al contenido periodístico y a la producción de información, sino también a las condiciones laborales con salarios de indigencia. De noviembre de 2023 a esta parte, el poder adquisitivo del sector ha caído más del 80%. El sueldo de un trabajador/a de prensa está en el peor momento del que se tenga registro. El salario inicial de 458.000 pesos (en Capital) no le hace sombra a la línea de pobreza. En el territorio provincial la situación es aún peor”.

Ante este escenario los periodistas sostienen que “no sólo prolifera el pluriempleo, sino que las y los compañeros abandonan la actividad. Menos periodistas, son menos medios y peor calidad informativa. ¿A quién beneficia la concentración mediática?”.

En el sector de la autogestión califican a la situación como “límite. En la provincia de Córdoba hay 54 medios de comunicación, que cuentan con más de 700 trabajadoras y trabajadores y más

de 1000 compañeros y compañeras que colaboran con esos medios. Son los principales damnificados por el fin de la pauta oficial a nivel nacional y el recorte planteado por parte del gobierno provincial y los diversos gobiernos municipales. A ello, se le debe sumar el cierre de los diversos programas de fomento y promoción que ayudaban a generar un ingreso. Hoy ni eso están logrando”.

Por todo ello “desde el CISPREN venimos coordinando espacios colectivos en los cuales construimos las respuestas para frenar el desempleo, la precarización y el cierre de medios cooperativos, autogestivos y comunitarios (CAC). Se impulsó desde la Mesa Sindical de las Comunicaciones que comenzó hace más de un año. Es una instancia clave de articulación con Gráficos, SATSAID (Televisión), ATRAAC (operadores de radio) y SUTEP (Espectáculos públicos y afines)”.

La reinstalación del delegado despedido de LV 16 fue “una lucha que mostró la unidad sindical en toda la provincia”.

**MOVIMIENTO.** 'EL BEG NO SE TOCA' FUE UNA DE LAS CONSIGNAS

# Secundarios marcharon por la Noche de los Lápices

Con reclamos a la Provincia y la Nación, la UES movilizó el lunes. “No aceptamos un presente sin memoria, ni un futuro sin justicia”, manifestaron.

En la tarde del lunes, la Unión de Estudiantes Secundarios (UES) se movilizó en conmemoración al 48° aniversario de la Noche de los Lápices. En aquella madrugada, estudiantes secundarios de distintos colegios de La Plata fueron secuestrados por miembros del Batallón de Inteligencia 601 (Ejército) y de la Policía de la Provincia de Buenos Aires, bajo las órdenes del General Ramón Camps. Seis de esos estudiantes continúan desaparecidos hasta el día de hoy. Con las consignas “los lápices siguen escribiendo”, “somos más pueblo que milicos” y “el BEG no se toca” se concentraron en la Plaza Roca, donde leyeron el documento inicial. “La injusticia e indiferencia llega a todos los sectores de la sociedad: estudiantes, trabajadores y jubilados”, leyó Guadalupe Martinelli, quien también hizo mención a la crisis presupuestaria de las Universidades, la lucha salarial docente y la política de ajuste en el sistema previsional.

“Luchamos por la memoria de nuestros compañeros militantes desaparecidos. Luchamos porque es la misma lucha. La lucha por la democracia, la lucha de los intereses del pueblo contra los intereses de las élites, la lucha por la justicia social, por el bienestar de las mayorías, de los trabajadores y los



**DERECHOS ESTUDIANTILES.** EXIGIERON EL RECONOCIMIENTO DE LO CONQUISTADO.

estudiantes”, remarcó la dirigente estudiantil. La marcha fue acompañada por agrupaciones universitarias que confluyen en la Asamblea Estudiantil de la UNRC, por el Frente de Jubilados y Pensionados y por distintos sindicatos.

## Memoria, Verdad y Justicia

La movilización pasó por la casa de Susana Dillon, quien fuera maestra, escritora y Madre de Plaza de Mayo de nuestra Ciudad. Allí, Joaquín Albornoz (APDH) y Máximo Saliba (UES) recordaron a la dirigente, fallecida en el año 2012 y llamaron a la defensa y la lucha por los Derechos Humanos desde las organizaciones.

Frente al Concejo Deliberante, Agnes Casas y Juana Scoppa rememoraron la campaña por el 'Voto Joven' desarrollada en el año 2016, que culminó con la incorporación al padrón de los jóvenes de 16 y 17 años.

“La posibilidad de votar a partir de los 16 años es una oportunidad que implica profundizar a la democracia y ampliar nuestra participación

política. Tenemos que ser conscientes de que este derecho es fruto de luchas y debates colectivos dados a lo largo de la historia de nuestro país”, reflexionaron.

Frente al Monumento a los Desaparecidos hicieron uso de la palabra Alberto 'Toto' Levy y Clarisa Duarte, de la Comisión Municipal de la Memoria, quienes también recordaron que un 16 de septiembre se produjo el golpe de estado a Juan Domingo Perón (1955), el asesinato del dirigente sindical y vicegobernador de Córdoba, Atilio López (1974) y la segunda desaparición forzada de Jorge Julio López (2006).



### Los lápices siguen escribiendo

El acto de cierre se realizó en la herradura del Andino, donde dirigentes de la UES leyeron el documento final. “Nuestra historia nos envuelve, haciéndonos partícipes de luchas y conquistas por los derechos estudiantiles, tales como la creación de la Unión de Estudiantes Secundarios en los ‘50, el Cordobazo del ‘69’, el boleto educativo en el ‘76, entre otros muchos ejemplos que podemos mencionar con el objetivo de señalar lo que la juventud unida, despierta y movilizada, puede lograr”, repasó Morena Fuentes.



A su turno, Juan Tadeo Miras, leyó: “en un día como hoy, nos parece propicio solicitar a todas las instituciones gubernamentales y paradójicamente, educativas, la formación y el fomento de los centros de estudiantes, en pos de una participación juvenil activa, crítica y genuina”.

Por último, Candela Miatello, expresó “nuestro profundo rechazo hacia la violencia en todas sus formas, y la falta de apoyo económico y social a la educación actual, pilar y motor fundamental para el progreso, la equidad social y el avance de nuestro país”.



Para finalizar tocaron las bandas juveniles 'Cronopios', 'Hombres Simulados' y 'Avenida Los Incas' además de leerse poemas de Elena Berruti, docente universitaria y de María Elena Walsh.

# Contra el recorte del Boleto Educativo

Estudiantes secundarios y universitarios se movilaron al Centro Cívico para repudiar el recorte en el transporte definido por FETAP.



CENTRO CÍVICO. LA MOVILIZACION FUE EL VIERNES POR LA MAÑANA.

El pasado viernes, estudiantes universitarios y secundarios y trabajadores docentes se movilaron al Centro Cívico para exigirle al Gobierno provincial que resuelva su conflicto con la FETAP y regularice la situación del Boleto Educativo Gratuito.

Es que en la tarde previa, la patronal de transportes anunció que desde el lunes 16 de septiembre dejaría de recibir el BEG en los viajes interurbanos por una deuda del ejecutivo provincial.

Los gremios estudiantiles presentaron una nota y mantuvieron una reunión con Raúl Retamozo, delegado de Transporte de la provincia en Río Cuarto y Julián Oberti, titular del Centro Cívico. “En el marco de un brutal ajuste por parte del gobierno nacional a todas las universidades del país, con salarios docentes y nodocentes por debajo de la línea de pobreza, con becas estudiantiles simbólicas en comparación con los costos básicos de vida, el gobierno provincial deja de manifiesto que la educación para todos y todas no constituye una prioridad, dejando afuera a miles de estudiantes que a partir del lunes no van a poder pagar un boleto para ir a cursar”

repudiaron los estudiantes. “Exigimos a las empresas de transporte y al gobierno provincial la urgente restitución del boleto educativo gratuito interurbano y la garantía de que este derecho continúe siendo efectivo para cada estudiante de la provincia de Córdoba”, manifestaron en la nota presentada al Ejecutivo.

“Esperamos que los usuarios no seamos presos de las decisiones políticas y empresariales”, dijo Lautaro Zabala Defagot, secretario general de la FURC.

Las CGTs de Córdoba, Río Cuarto, Villa María y Bell Ville también se pronunciaron: “los trabajadores y estudiantes somos quienes llenamos de vida las empresas, escuelas y universidades, pero, sin embargo, debemos sufrir el permanente embate contra nuestro bolsillo y condiciones de vida que se ven cada vez más deterioradas”, expresaron en un comunicado conjunto.

Esa misma noche, la Provincia anunció que acordó con la FETAP una mesa de trabajo conjunta y un plazo de 15 días para resolver el déficit operativo del sistema interurbano, por lo que las medidas de las empresas fueron suspendidas.

**TRABAJADORES.** SINDICATOS ANUNCIARON PAROS Y JORNADAS DE PROTESTA

# Universidad: la segunda Marcha Nacional será el 2 de octubre

La Ley de Financiamiento Universitario fue sancionada, pero el Gobierno dijo que la vetará. El 24 habrá conferencia conjunta, pero ya anunciaron medidas.

El pasado viernes, el Senado aprobó la Ley de Financiamiento Universitario con 57 votos a favor, 10 en contra y 1 abstención, tras haber recibido también su media aprobación en la Cámara de Diputados.

La norma prevé un incremento en las partidas presupuestarias para el funcionamiento de las casas de altos estudios, al tiempo de una actualización en los salarios de los docentes y nodocentes.

Si bien el presidente Javier Milei ya dió a entender a través de sus redes sociales que dicha Ley sería vetada, fue el vocero oficial de la Casa Rosada, Manuel Adorni, quien confirmó este miércoles 18 que “va a ser de manera inmediata la firma

del veto”, en cuanto llegue al Poder Ejecutivo.

## 'Si hay veto, hay marcha'

Ante la amenaza de Milei, las federaciones de trabajadores docentes y nodocentes, así como la Federación Universitaria Argentina (FUA) habían anunciado la inminente convocatoria a Paro y una segunda Marcha Nacional. Fue así que la Federación Argentina de los Trabajadores de las Universidades Nacionales (FATUN) y la Federación de Docentes de las Universidades (FEDUN) llamaron a una huelga el próximo 26. La Federación Nacional de Docentes Universitarios (CONADU) parará además el viernes 27 y realizará

jornadas de protesta entre el 23 y el 25 y la CONADU Histórica se reunirá hoy para definir medidas.

A la par de las medidas de fuerza definidas por los gremios, algunos de ellos ya anunciaron la fecha de la próxima movilización al Congreso de la Nación: será el 2 de octubre. La medida sería anunciada el próximo martes en una conferencia de prensa conjunta que se realizará en la sede del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN).

“Si Milei veta la ley, el Congreso no puede darle la espalda a la Universidad Pública. La próxima movilización es un grito de auxilio y no pueden hacerse los distraídos, se juega el futuro del país”, dijo Piera Fernández, presidenta de la FUA.



Yerba Grapia Milenaria  
**x1kg \$5150**



Yerba Las Tunas  
**x1kg \$5250**



Yerba Ajedrez  
**x1kg \$5400**

**ALMACEN  
COOPERATIVO**



3584248395



BOLIVAR 527